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Abstract (en)
The invention relates to a liquid metal ion source for producing cobalt ion beams, in particular the source material, which wets the emitter, of an
ion source of this kind. The invention comprises liquid metal ion sources, whose emitter is wetted with a defined alloy of cobalt and one or more
elements from the group of rare earths as source material. With liquid metal ion sources, equipped in this manner, it is possible to achieve over a
long period of time a stable ion stream which consists to a sufficient extent of cobalt ions. In cooperation with the low melting point, the components
of the alloy have the result that no chemical reactions with the emitter and heater material occur.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Flüssigmetall-Ionenquelle zur Erzeugung von Kobaltionenstrahlen, insbesondere das den Emitter benetzende
Quellenmaterial einer derartigen Ionenquelle. Die Erfindung beinhaltet Flüssigmetall-Ionenquellen, deren Emitter mit einer definierten Legierung
aus Kobalt und einem oder mehreren Elementen aus der Gruppe der Seltenen Erden als Quellenmaterial benetzt ist. Mit derart ausgestatteten
Flüssigmetall-Ionenquellen ist es möglich, langzeitig einen stabilen Ionenstrom, der im ausreichendem Maße aus Kobaltionen besteht, zu erhalten.
Die Bestandteile der Legierung im Zusammenspiel mit dem niedrigen Schmelzpunkt führen dazu, daß keine chemischen Reaktionen mit dem
Emitter- und Heizermaterial auftreten.
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